
Dovremmo  eradicare  le
zanzare?

«Se pensiamo ad animali come i
ratti, è sempre bene eradicarli
nelle  isole  in  cui  sono  stati
introdotti»,  afferma  Jérémy
Bouyer, direttore della ricerca
presso  il  Centro  di  ricerca
agricola  francese  per  lo
sviluppo internazionale (CIRAD).
«In  tutta  sincerità,  possiamo

considerare Aedes albopictus e Aedes aegypti alla stregua di
topi volanti.» Le zanzare sono vettori di malattie come la
malaria e la febbre gialla, che causano la morte di milioni di
persone.  Questi  insetti  proliferano  dove  è  presente  acqua
stagnante, ad esempio nelle paludi e all’interno di rifiuti di
plastica, di lattine per bevande e di vecchi pneumatici. «Se
si eradica un elemento appena introdotto, si torna di fatto a
una  situazione  di  equilibrio»,  spiega  Bouyer.  «Quando  la
specie  è  endemica,  però,  bisogna  chiedersi  se  sia  saggio
eliminarla o meno.» In un ecosistema ogni organismo svolge un
ruolo specifico e la sua rimozione può avere un effetto domino
nella rete alimentare, dal momento che il predatore di un
animale è di solito la preda di un altro. La scomparsa di una
specie può anche indebolire l’ecosistema nel suo complesso,
persino portandolo al collasso. Nel caso delle zanzare, questa
non sembra una prospettiva possibile, poiché i loro predatori
(uccelli, ragni e libellule) sono generalisti e si nutrono
anche di altri insetti.
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